

FilSMar: un espacio consolidado

Por: Clinton Ramírez Contreras

La Feria Internacional del Libro, las Artes y la Cultura de Santa Marta –FilSMar 2023, no solo resultó novedosa, sino también exitosa, tanto en términos de la cantidad de nuevos expositores como en la calidad de las obras exhibidas. En esta ocasión, los directivos de la Universidad del Magdalena decidieron abrir una convocatoria para que autores y editores independientes presentaran sus producciones. La acogida a esta propuesta explica la elevada cifra de expositores y eventos: más de 120 se llevaron a cabo entre el 31 de octubre y el 5 de noviembre en las instalaciones del campo universitario.

La concurrencia a esta edición de FilSMar merece ser destacada. Ni las lluvias impidieron la movilización de los amantes del libro. Miles de visitantes, tanto de la comunidad universitaria como externos, asistieron a los distintos eventos programados. Esta nutrida audiencia también se reflejó en las ventas reportadas por las editoriales, editores y distribuidores participantes. Estos hechos significativos indican que FilSMar es un proyecto consolidado, que forma parte del calendario cultural anual del público y que existe recepción para las buenas ofertas editoriales.

Por su parte, la Editorial Unimagdalena, organizadora de la feria, presentó, como es habitual, un sólido catálogo de novedades.

Entre estos, se destacan los títulos *Nueva Venecia* del exprofesor Antonio Rodríguez, *Argonautas del Caribe* del antropólogo Wilhem Londoño, *Historias de la Depresión Momposina* del docente Eduard Torres, obras que contribuyen desde sus respectivos ámbitos al conocimiento y la comprensión de la región Caribe de Colombia.

FilSMar consolida espacios, ratifica a Santa Marta como un importante centro cultural y confirma que el libro tiene una amplia recepción entre el público de la capital del Magdalena y los municipios vecinos. Una vez más, el libro demuestra ser un auténtico talismán: una fuerza capaz de movilizar tanto a los menos sensibles como a los más apáticos. «La lectura es nuestra patria», debió decir algún poeta o pensador. Más bien, diría que es nuestra verdadera ciudadanía.